



Nuestra cámara captó ayer en la mañana: momentos en que fuerzas motorizadas americanas y miembros de las colonias de las naciones aliadas y de nuestra sociedad, desfilan por la Avenida Central para acompañar los restos del infortunado aviador Rodolfo Vargas, hacia el Aeropuerto Internacional.— Momentos en que el féretro era colocado en el avión que lo condujo a Canal Zone y luego a Texas.— Miembros de la colonia americana al dejar el templo del Sagrario, donde permaneció hasta ayer en la mañana en capilla ardiente el cadáver del malogrado aviador y militar americano, que pereció en el cumplimiento de su deber en el patrullaje de nuestro territorio.

# ROTA LA ULTIMA LINEA DE DEFENSAS NAZIS EN AFRICA

**LA AVIACION ALIADA HA ESTADO MARTILLANDO SIN CESAR SOBRE LAS POSICIONES NAZIS EN MISURATRA**

Montgomery está concentrando sus fuerzas blindadas al sur de Sirte y prosigue su avance para dar de un momento a otro el golpe final sobre Trípoli

**EL OCTAVO EJERCITO HA LOGRADO FLANQUEAR Y AISLAR A DESTACAMENTOS DE LA RETAGUARDIA DEL EJE**

**LA ULTIMA LINEA DEFENSIVA ALEMANA EN AFRICA ESTA SIENDO DESTRUIDA**

EL CAIRO, 28. UP. Los bombarderos mediano y ligeros aliados han atacado las posiciones enemigas en la región de Misurata a fin de destruir lo que parece ser la última línea defensiva enemiga en Trípolitania, protección que el mariscal Erwin Rommel tratará de retirar del país a los castigados restos del Afrika Corps.

**A PASO DE VENCEDORES AVANZA EL OCTAVO EJERCITO**

EL CAIRO, 28 UP.— Despachos del frente dicen que la fuerza aérea aliada de choque del octavo ejército imperial apréstase a librar batalla con el enemigo, esto es, siempre y cuando los nazi-fascistas se muestren dispuestos al combate.

La mayor parte de los sínto-

mas revelan que el enemigo pre para una treta similar a la del mariscal Rommel en El Agheila. Sea como fuere es evidente que el octavo ejército no se halla dispuesto a correr ningún albur y avanza con fuerzas poderosas. Los británicos poseen tanques, caones y miles y miles de aguerridos soldados y no bien los zapadores han eliminado las minas y las trampas de explosivos dejadas por los alemanes, a

## CONDECORADO EL HIJO DE ROOSEVELT

Cuartel General Aliado del Norte de AFRICA, 27. UP. — El General James Doolittle que manda las fuerzas norteamericanas de aviación en el frente de Túnez, impuso hoy la medalla de servicios distinguidos de aviación al teniente coronel Elliot Roosevelt, hijo del Presidente de los Estados Unidos, jefe de una escuadrilla de reconocimiento que ha tomado parte en diversas operaciones en aquella zona

su paso continúan su marcha hacia lo que puede culminar con una gran batalla entre los roco-

Cerca del Wadi de Bei el Keida, la aviación angloamericana ha ametrallado sin clemencia a los restos de los Afrika Korps

**LOS ALIADOS ESTAN PREPARADOS PARA CUALQUIER MANIOBRA ENGAÑOSA DE ROMMEL Y NO CORRERAN NINGUN ALBUR**

tos y quebrados lechos secos de rios en la región al sur o al sureste de Visuruta o en rápida carrera hacia el importante puerto de Trípoli. Todos los nombres del octavo ejército imperial tanto los de infantería como los de la artillería, tanques, camiones o soldados señaleros, realizan a conciencia sus tareas.

Los arriesgados soldados zapadores caminando cuidadosamente a lo largo de las carreteras con detectores de minas en largos palos abren el paso a tanques, cañones y camiones car-

gados con municiones y combustibles.

Se ha informado que algunos tanques alemanes fueron concentrados en algún punto al sudoeste de Sirte pero del número de tanques aliados que avanza tras las huellas de las huestes enemigas despréndese fácilmente que el mariscal Rommel ha de necesitar muchos más para contener a los imperiales.

Las tropas alemanas en su retirada destruyeron por completo a varios aeródromos. Según declaraciones de un piloto el enemigo comenzaba a trabajar desde el centro trazando círculos cada vez más exteriores al mismo.

**2.400 KMS. RECORRERAN LAS FUERZAS MOTORIZADAS DE MONTGOMERY**

EL CAIRO, 28 UP.— Los conductores de camiones del 8º ejército realizan una obra realmente admirable. El Cairo y Trípoli están separados por una distancia aproximada de 2.400 kilómetros y en cada metro del camino los conductores tienen que asegurarse de que no haya minas en el mismo.

# La Razón

10¢ DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE 10¢

San José, C. R. — Lunes 29 de Dic. de 1942 — Nº 625

## A ABRIR EL HOSPITAL DE LIBERIA, SALIO ESTA MAÑANA EN AVION EXPRESO EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

**EL GENERAL CATROUX VISITARA LOS ESTADOS UNIDOS**

**HARA SU VISITA A WASHINGTON AL MISMO TIEMPO QUE DE GAULLE**

EL CAIRO, 28 UP.— El general Charles de Gaulle según se informa en esferas autorizadas de los franceses combatientes en esta capital.

**ROOSEVELT Y CHURCHILL SE ENTREVISTRAN DE NUEVO**

**Sigue insistiéndose en la posibilidad de esta nueva entrevista entre los dos admirables campeones de la Democracia**

MADRID, 28 UP.— Según despachos de la agencia EJE en Londres, el corresponsal en Washington del "Daily Express" informó que en los círculos diplomáticos de la capital norteamer-

icana se expresa en forma persistente que se realizarán brevemente una nueva entrevista entre el presidente Roosevelt y el primer ministro Churchill.



DR. CALDERON GUARDIA

**SI ES NECESARIO, EL DOCTOR CALDERON GUARDIA OPERARA Y ATENDERA A LOS PACIENTES**

De esta manera rápida y urgente, se resuelve el problema hospitalario de aquella ciudad

**EL GESTO DEL DOCTOR CALDERON GUARDIA ES CARACTERISTICO SUYO: DE CIUDADANO Y DE MEDICO**

Esta mañana, a las siete y media, el señor presidente de la república, doctor don Rafael A. Calderón Guardia, tomó un avión expreso de la TACA, pilotado por Díaz, emprendiendo seguidamente el vuelo hacia Liberia.

La noticia nos llamó la atención, cuando se nos dió momentos más tarde. La indignamos.

Se trataba de un gesto de ciudadano, de médico y del primer magistrado de la nación: el doc-

tor Calderón Guardia fué a Liberia a abrir el hospital, que se encontraba en dificultades, a pesar de los constantes desvelos del poder ejecutivo.

Acompañaban al doctor Calderón Guardia su secretario particular, licenciado Edgar Odio, su ayudante militar, coronel Pacheco y el capitán Ortiz.

Como es sabido, el hospital de Liberia se había cerrado por un

Pasa a la Pág. 5)

# La Razon

DIARIO ILUSTRADO  
DE LA TARDE

Editorial

## LOS BALANCES ANUALES

Está concluyendo el año. Con ese motivo se están haciendo los balances de fin de año y sacándose las cuentas de lo que se ha realizado durante los 365 días. Los Aliados están haciendo sus balances y por cable se transmiten los resultados de ellos y las cifras no pueden ser más alentadoras.

Las pérdidas han sido considerables. La marina ha experimentado bajas muy considerables; pero los astilleros de las naciones han realizado una tarea tremenda, se han batido todos los records y los barcos de guerra y de transporte se lanzan al mar en cantidades que a estas horas parecen increíbles. Siete barcos de guerra en un día en un solo puerto del Atlántico; cinco, de la misma clase, en otro puerto norteamericano. Estos son dos datos alentadores. Pero a la par de estos, el balance del año no puede ser más convincente de que la decisión de los pueblos y los gobiernos de las naciones democráticas es sobrepasar sus propios records, y llevar el mundo a la victoria de las armas de la libertad y a la implantación de un credo de paz justa como norma de las relaciones humanas.

Es portentoso el esfuerzo que se hace. Este esfuerzo será coronado por la victoria y el año que se avecina será decisivo. La fe que mueve mundos, hará a que el balance anual que dentro de un año se esté formulando sea mucho más halagador para la humanidad. El de este año es de esperanza. El del año entrante de victoria.

*Los mejores retratos  
los hace  
Hernández*

# Un Jaibol?

## Ron Especial

con Hielo y

# Agua Mineral

## SAN JOSE ESTA EN PLENAS FIESTAS CIVICAS

La plata ha "rodado" por las mesas de juego lo mismo que en Plaza González Viquez convertida en el paraíso de las diversiones

Considerable es el número de turistas que ha llegado al país en los últimos días

Esta noche será coronado la reina de las fiestas cívicas señorita Piedad de Mendiola Bengoechea

San José está echando la casa por la ventana. Pocas veces se ha visto un entusiasmo mayor por una fiestas populares como este año. Plaza González Viquez se ha convertido en el verdadero paraíso de las diversiones. La hay de toda clase y para todos los gustos. Los chinos, presentan enormes novedades. Hay algunos que pueden ser catalogados como formidablemente bien montados. La plata corre por las mesas de juego, lo mismo que por todas partes. La alegría se le ha metido a los josefinos en forma insospechada. A malos tiempos buena cara, se dicen las gentes

y nadie ha querido hurtarse el placer de pasar unos días felices.

Esta noche en el Teatro Nacional tendrá lugar la velada de coronación de su Majestad Piedad Mendiola Bengoechea, electa, reina de las fiestas. Hemos de decir que designación más feliz no hubo jamás: ella bonita, salerosa, espiritual, inteligente, con el garbo y el donaire de las más linajudas mujeres, será el más hermoso motivo y la más luminosa y bella de todas las galas que tendrán estas fiestas de fin de año y año nuevo.



MODESTO RETANA,  
A LAS PUERTAS DE LA MUERTE

TERRIBLE ACCIDENTE DE TRANSITO AYER EN LA  
CARRETERA A SABANA GRANDE

Con profunda pena damos la noticia de lo ocurrido a nuestro colaborador

RIO CUARTO, 28.—(Especial para LA RAZON).—Telegrama de Preferencia.—Ayer tarde, en un accidente de tránsito registrado en la carretera a Sabana Grande de Quebrada Azul, Modesto Retana estuvo a punto de perecer. Su estado es gravísimo. No hay esperanzas de salvar al malogrado colaborador de la leída sección "Ciudad Alegre y Confiada". Varios médicos han sido traído expresamente para hacerle las curaciones del caso. No es posible sacarlo de estos lugares por lo malísimo del camino. Pero está muerto de risa, hoy lunes 28 de diciembre, día de los Santos Inocentes. Lo apesorado que se habrá puesto don Amargo al leer que lo queríamos pasar por inocente. A lo mejor nos manda a sacar la lengua o los ojos como a cualquier vulgar gatillo. Pero esto debe ser también como para pasar por inocentes. — PROCOPIO MIRANDA.

## A LOS PATENTADOS

SE LES AVISA QUE

### DESPACHAREMOS LICORES

LOS DIAS 28 - 29 - 30 - 31 DE DICIEMBRE DE 7 A 11 DE LA MAÑANA.

SE RECUERDA QUE DEBEN TRAER LAS BOTELLAS VACIAS CORRESPONDIENTES.

Fábrica Nacional de Licores

## ARADOS AMERICANOS "VICKERS" SE OFRECEN A NUESTROS AGRICULTORES

La firma mexicana Watson Phillips, importadores y exportadores de México D. F., se dirige a la cámara de comercio ofreciéndolos

### DESEARIA NOMBRAR UN CONCESIONARIO PARA COSTA RICA, SIENDO ESTE ARTICULO DE TANTA DEMANDA

En la Cámara de Comercio se recibió una comunicación de la firma mexicana Watson Phillips, importadores y exportadores de México D. F., en la que manifiestan que han tomado la representación exclusiva de los famosos arados Vickers para todo el territorio mexicano y centroamericano. Estos arados son de manufactura mexicana, siendo de excelente calidad, y muy semejantes al tipo Oliver de manufactura norteamericana. Siendo nuestro país esencialmente agrícola, manifiestan en su carta que pueden colocarse muchos, por lo que desearían contar con un concesionario exclusivo en Costa Rica. Cualquiera forma será dado en la secretaría de la Cámara de Comercio.

# Un Cuba Libre?

## Ron Cañero

con

## Kola

### ENORMES CONCENTRACIONES MILITARES ALEMANAS EN FRANCIA E ITALIA

MADRID, 28 UP.—Despachos procedentes de Italia legados recientemente a Vichy indican que aumento el tránsito militar desde Alemania hacia la península. Agregan dichas informaciones que se realizan considerables esfuerzos por aumentar el poderío de las fuerzas aéreas en Italia.

Numerosos aeródromos nuevos se construyen apresuradamente y grandes números de pilotos mecánicos legan a diario. Se supone que el alto comando alemán está haciendo lo imposible para concentrar el mayor número de aviones en un propable esfuerzo por obtener la su preminencia temporal en el aire en el Mediterráneo central para poder así enviar a toda velocidad convoyes con refuerzas y materiales a Romme y Nehrín. También se están concentrando precipitadamente grandes cantidades de barcos por lo menos en ocho puertos del Mediterráneo con fines militares mientras que los ferrocarriles de Francia e Italia son intensamente utilizados con los mismos fines.

## LA LIBERTAD CAMPEON NACIONAL DE FUTBOL DE 1942

AL DERROTAR AMPLIAMENTE AL ORION EN LA MAÑANA DE AYER SE CAMPEONIZO

El Universitario hizo rodar al Cartaginés, que no pudo abrir el marcador DESPUES DE UN INCIDENTE, LOS ORIONES SE RETIRARON DE LA CANCHA

Dos eventos se anunciaron para ayer en el Estadio Nacional: El -6-ltrivovRtCarta-

Cartaginés tendría a cargo el primer partido de la mañana contra el Universitario. Fué un match de sigual. Los universitarios no hallaron conteniente. El Cartaginés estuvo anulado por sus contrarios. El score lo dice más claro: Universidad tres goles; Cartaginés CERO.

—El segundo match tocaba ju-

garlo al Orión y a la Libertad. Era un juego decisivo para el campeonato. Los libertos llegaron co-diciosos al campo. Hubo juego reñido y corajudo. Un primer tiempo magnifico fué el que se jugó. Abrió el mareador la Libertad. Empataba momentos después el Orión. Zeledón punteó un tiro de penalty contra los oriones y con siguió el segundo goal liberto. Poco después de iniciado el segundo tiempo, Manolo Amador con

siguió el tercer tanto de la Libertad. Lo siguió Varelón, quien de una "jupa" metió el cuarto tanto. Se produjo a los quince minutos de juego, un incidente. Vino la discusión. Los oriones se retiraron del campo. El partido quedó, pues doblemente ganado por la Libertad, que ha obtenido también confirmación de su primer puesto en el certamen actual y se ha campeónizado definitivamente.

## CONCIERTO EXTRAORDINARIO DE LA BANDA MILITAR ESTA NOCHE FRENTE AL TEATRO NACIONAL

Ha sido preparado un programa especial.— Toques de clarines habrá a la entrada de Su Majestad y su corte de honor

Esta noche se celebra en el Teatro Nacional la velada de coronación de S. M. la Reina de las Fiestas, señorita Piedad de Mendiola Bengoechea, acto por el que existe enorme entusiasmo en nuestros círculos sociales.

A fin de dale mayor realce, el coronel Cantillano, director general de bandas, ha dispuesto ejecutar frente al Teatro Nacio-

nal el concierto de hoy, que será extraordinario, como un homenaje a la linda soberana.

A la entrada de la Reina y de su Corte de Honor, habrá toques de clarín. A no dudarlo, con el valioso concurso de la banda militar de San José, resultará mucho más solemne y alegre el solemne acto de coronación de la bellísima Reina Piedad I.

## SERVICIOS ESPECIALES DE URGENCIA DURANTE LOS DIAS DE ASUETO CON MOTIVO DE LAS FIESTAS DE SAN JOSE

Durante los días 26, 27, 28, 29, 30 y 31 de Diciembre de 1942 y 2 y 3 de Enero de 1943 para atender quejas por el servicio de agua o desobstrucción de cloacas, llámese al Teléfono N° 3634,

de 8 a 10 a. m.

y de 1 a 3 p. m.

El Gobernador de la Provincia atenderá asuntos de urgencia esos mismos días, en su oficina, de 10 a 12 de la mañana.

TELEFONO N° 3735

### SIETE CONTRATAQUES ALEMANOS DEHECHOS POR LOS RUSOS

MOSCU, 28. UP. — El alto comando soviético dió a conocer el siguiente comunicado: Anoche nuestras tropas continuaron sus movimientos ofensivos en las mismas direcciones en la zona de Stalingrado en el frente central en la región central del Don y al sudeste de Naichk.

En el distrito fabril de Stalingrado las tropas soviéticas lanzaron una serie de ataques a consecuencia de los cuales ocuparon una base de refugio subterráneos, blocaos y aniquilaron casi la totalidad de una compañía enemiga.

Al noroeste de Stalingrado nuestras tropas ocuparon una altura de importancia estratégica. Los alemanes contra-atacaron en dos oportunidades intentando reconquistar dicha posición pero fueron rechazados y perdieron doscientos hombres.

Nueve tanques alemanes fueron incendiados o puestos fuera de combate. Los pilotos soviéticos derribaron siete aviones enemigos en acciones aéreas. Al sudoeste de Stalingrado las tropas soviéticas avanzaron durante la noche sin dar descanso al enemigo.

En un sector en el curso de una lucha encarnizada fueron aniquilados seiscientos enemigos e in-

ciendiados ocho tanques apoderándose nuestras tropas de tres cañones, once ametralladoras y catorce camiones con abastecimientos. En la región central del Don las tropas soviéticas continuaron su foyimiento ofensivo, mientras que las dotaciones de nuestros tanques se encargaron de destruir una base.

En el curso de esta lucha fueron aniquilados aproximadamente cuatrocientos enemigos y tomados veintiséis cañones, veintidós ametralladoras, diecinueve camiones, dos depósitos de víveres y uno de abastecimientos bélicos. En un sector las tropas soviéticas rechazaron los contrataques lanzados por el enemigo al que le infligieron fuertes pérdidas contando se más de doscientos muertos alemanes y siete tanques enemigos incendiados.

En el frente central las tropas soviéticas libraron encarnizados combates. En la zona de Velikie-Luki, las tropas soviéticas continuaron avanzando ocupando cuatro puntos poblados. El comando alemán lanzó tropas en el curso de ccontra-ataques inútiles.

En un solo día el enemigo lanzó siete contrataques perdiendo más de trescientos hombres y tres tanques, destruidos, viéndose obligado a retirarse a sus posiciones iniciales.

# IMPONENTE LA MANIFESTACION DE DUELO CON MOTIVO DEL FALLECIMIENTO DEL 1º TENIENTE RODOLFO VARGAS

A LAS 7.30 HORAS DE AYER SE EFECTUARON LOS FUNERALES EN LA CAPILLA DEL SAGRARIO, EN DONDE ESTUVO EN CAPILLA ARDIENTE LA VISPERA

Seguidamente el cortejo se dirigió al Aeropuerto de La Sabana en donde fuerzas militares norteamericanas y costarricenses le rindieron honores

Aviones militares dejaron caer flores sobre el féretro, que se embarcó hacia Panamá, de donde seguirá a Texas, lugar natal del infortunado aviador

Desde las ocho de la noche del sábado pasado estuvo en capilla ardiente hasta las 10.30 el cuerpo del infortunado piloto aviador 1º Teniente Rodolfo Vargas, muerto trágicamente en la mañana del 25 oeste del país.

Altos oficiales norteamericanos y costarricenses le hicieron guardia al féretro, cubierto con la bandera de los Estados Unidos. Ayer domingo a las 730 fueron los solemnes funerales en la Capilla

del Sagrario, en los que estuvieron presentes todos los altos funcionarios militares de nuestro país y como es natural, los norteamericanos.

Pasados los funerales se inició el desfile del cortejo hacia el aeropuerto de la Sabana, en donde fuerzas militares americanas y nacionales, le rindieron honores al valiente aviador, muerto en cumplimiento de su deber. Aviones militares americanos evolu-

cionaron sobre el féretro, dejando caer flores. Terminados los actos, el féretro fué puesto a bordo de un avión del ejército americano y conducido a Panamá, de donde seguirá a Texas, lugar natal del teniente Vargas.

LA RAZON reitera al agregado militar de la legación americana y los compañeros de armas del 1º teniente Vargas, su sincera condolencia por su trágico fallecimiento.

## ARMAMENTOS PARA GUATEMALA

Los adquirió el Gobierno del General Ubico en Estados Unidos De suma trascendencia ha sido la visita del canciller Salazar a Washington

Los despachos de prensa procedentes del resto de Centro América informan con gran lujo de detalles, del regreso de su visita a Washington del canciller guatemalteco Dr. Don Carlos Salazar, una de las personalidades más destacadas de la política centroamericana. El Dr. Salazar visitó Washington habiendo cumplido ante la Casa

tes misiones del gobierno guatemalteco, que tendrán una importancia capital en la vida de su país. Entre los objetivos de su viaje estaba la conclusión de acuerdos económicos con los Estados Unidos, así como también la consecución de armamento para el ejército chapin, lo que ha conseguido con las mayores ventajas.

# SECRETARIA DE SEGURIDAD

## Departamento de M

## VISACION DE PASA

Para los fines consiguientes se a  
 Departamento permanecerá ab  
 Visación y Extensión de Pasap  
 28, 29, 30, 31 de Diciembre y 2  
 de las 9 a las 10 hora

# Un mes de suspensión para los ABOGADOS

## No se restarán trabajadores a la agricultura

IMPORTANTES DISPOSICIONES DICTA LA SECRETARIA DE FOMENTO

La Secretaría de Fomento ha dictado instrucciones a sus diversas dependencias con el objeto de que cuanto antes, procedan a iniciar la redacción de los informes de cada una de ellas, relativos a la labor desarrollada durante el año que está al terminar. Es propósito de la Secretaría de Fomento tener listo a fines del entrante mes de enero los informes parciales a fin de no retardar la memoria general de dicha Secretaría. Entre los datos que

se solicitan están los relacionados con cantidades de materiales entregados, los que se han gastado y las cantidades que todavía retienen los jefes de obras para la terminación de las mismas. Otra información relacionada con las actividades de dicha Secretaría es la de

que no se procederá a realizar en el año que se avecina sino aquellas obras que se tengan como de gran necesidad, a fin de no restar elementos para los trabajos agrícolas y a las obras de la Carretera Interamericana.

### RECIBIO EL PAPA EN AUDIENCIA A VARIOS DIPLOMATICOS

LONDRES, 28 UP. -- La radioemisora de Roma anunció que el

Papa en el curso de sus audiencias tradicionales concedidas al cuerpo diplomático recibió a los ministros de Alemania, Italia, Japón, Chile, Argentina, Brasil, Perú, Francia y España

### EN ESTE SENTIDO ADICIONA EL PROYECTO DE LEY ORGANICA DEL NOTARIADO LA COMISION DE LEGISLACION DEL CONGRESO

La Comisión de Legislación del Congreso estudió el pliego de observaciones que hizo el Poder Ejecutivo al decreto del Congreso que aprobó el proyecto de ley orgánica del Notariado.

Según los informes que al respecto ayer recogimos La Comisión de Legislación del Congreso recomienda en su dictamen que sean aprobadas las observaciones del Poder Ejecutivo al decreto en referencia pues encuentra ajustadas a razón las observaciones.

Pero al recomendar que sean aprobadas esas observaciones del Poder Ejecutivo La Comisión de Legislación sugiere un agregado al decreto, en el sentido de que se establezcan sanciones para los abogados que

incumplan la tarifa para servicios de notariado que se establece en el decreto en referencia.

La Comisión propone que las sanciones sean de un mes de suspensión, que acordará la Directiva del Colegio de Abogados, para los notarios que cobren más o menos de lo estipulado en la tarifa por servicios de notariado. Los notarios si podrán no cobrar sus honorarios pero no modificar la tarifa.

La Comisión también hace ver que el Poder Ejecutivo está de acuerdo con el agregado que se propone. Y que en tales términos recomienda la aprobación de las observaciones del Poder Ejecutivo.

## AD PUBLICA

# Migración

# SAPORTES

avisa que este abierto para la saporates los días y 2 de Enero

oras

### MAGNIFICO RESULTO EL CONCIERTO DE ANOCHE DE LA ORQUESTA MARIMBA SALVADOREÑA "SONORA"

Fué ofrecido en el kiosco del Parque Central, como una coreografía del Club Unión, quien contrató ese conjunto orquestal

### MILES DE PERSONAS SE CONGREGARON PARA ESCUCHAR LAS ALEGRES MELODIAS DE LOS ARTISTAS CUSCATLECOS

El Club Unión contrató para amenizar sus fiestas de navidad y fin de año, a la orquesta-marimba salvadoreña "Sonora" que es de las principales que existen en aquella nación hermana. A fin de dar una oportunidad a todas las personas que no pueden visitar el club, de oír este magnífico conjunto orquestal, ofreció anoche un concierto popular en el kiosco del Parque Central.

Miles de personas se congregaron en el parque para escuchar las alegres melodías, las que fueron aplaudidas entusiastamente, habiendo no pocas parejas que se dedicaron a bailar. Tanto los

elementos que tocan la marimba, como los de la orquesta y los cantantes, podemos decir que son excelentes, imprimiéndole a la música ritmos especialmente alegres.

Don Oscar F. Rohrmoser colaboró en nombre de la comisión de fiestas, preparando el kiosco que todavía está siendo convenientemente arreglado para los días de los festejos populares. El éxito logrado con este concierto ha sido enorme y ojalá se diera otro para que nadie se quedara sin oír a los simpáticos artistas cuzcatlecos.

### MINUCIOSA INVESTIGACION PARA ESTABLECER EL ORIGEN DEL INCENDIO DE SANTA CRUZ DE GUANACASTE

Está llevándose a cabo por parte del Alcalde de aquel lugar en asocio de las autoridades de policía

### DE DOSCIENTOS MIL COLONES PASAN LAS PERDIDAS REGISTRADAS, PUES NINGUN COMERCIANTE TENIA SEGURO SOBRE SUS EXISTENCIAS

Esta mañana recogimos informes recibidos de Santa Cruz de Guanacaste, por los cuales podemos saber que el alcalde de aquel lugar en asocio de las autoridades de policía, está realizando minuciosas investigaciones, a fin de tratar de establecer el origen del pavoroso incendio ocurrido en la madrugada del 26 de diciembre.

Hasta el momento no ha sido posible establecer exactamente

el lugar en donde comenzó lo que es muy importante, para saber luego las causas que motivaron el fuego que tan rápidamente se propagó.

Las pérdidas son mayores de lo que se había calculado en un principio, ascendiendo a más de doscientos mil colones, perdiendo absolutamente todos los comerciantes, ya que ninguno tenía seguros sobre sus existencias.

### A ABRIR EL (Viene de la Pág. 1)

gesto de violencia de algunos ciudadanos de la Ciudad Blanca. El caso no podía quedarse así. El

doctor Calderón Guardia lo resolvió esta mañana con su vuelo rápido.

Acciones como ésta, llenan de prestigio el nombre de nuestros primeros magistrados.

# MUNDO SOCIAL

## PARA NICARAGUA POR LA VIA AEREA



Señora doña MARGARITA ARGUELLO DE SOLANO

Acompañada de sus hijas Mayra y Damaris, se ausentó esta mañana para la hermana república de Nicaragua, la estimable joven señora doña Margarita Argüello de Solano, esposa del conocido comerciante y empresario de esta plaza, don Manuel Francisco Solano. LA RAZON les desea un feliz viaje a la tierra de los Lagos.

## De Regreso a Colombia por la Vía Aérea



Sra. doña CLEMENCIA A. DE JIMENEZ MOLINARIS

Por la vía aérea se ausentan en estos días de regreso a la hermana república de Colombia, donde tienen establecida su residencia, don Lorenzo Jiménez Molinaris, su señora esposa doña Clemencia Argüello Bonilla de Jiménez, y sus hijas. LA RAZON les adelanta su saludo de despedida.

## Para Centro América en viaje de Placer

Por la vía aérea se dirigen en viaje de recreo para las demás repúblicas de Centro América, la señora doña Lilia Bonilla de Leer y su hija la simpática señorita Dina Leer. LA RAZON les adelanta su saludo de despedida.

## PARA MEXICO EN VIAJE DE RECREO

Por la vía aérea se ausentaron para la hermana república de México en viaje de recreo, don Víctor Hugo Navarro Bolandi y don José Joaquín Castro Merino. LA RAZON les desea una feliz temporada en la nación azteca.

—Para el mismo país sale en estos días don Jorge Calderón.

## PARA ESTADOS UNIDOS

Por la vía aérea sale para los Estados Unidos de Norte América, el joven don George Watson. LA RAZON le desea un feliz viaje.

## PARA NICARAGUA

Por la vía aérea sale para la hermana república de Nicaragua, don Joseph Mac Cormuck, de las Agencias Unidas. LA RAZON le desea un feliz viaje.

## PARA PANAMA

### POR LA VIA AEREA

Para la hermana república de Panamá parte la señora doña Sara Jiménez Gargollo de Pagés. LA RAZON le anticipa su saludo de despedida.

## SENTIDO FALLECIMIENTO DE DON FRANCISCO SALAZAR GUARDIA

Honda consternación ha producido en el ambiente social del país, el fallecimiento de don Francisco Salazar Guardia, acaecido en la madrugada de ayer en esta capital. Larga y penosa dolencia lo afectaba.

Figuró como uno de los mejores servidores que ha tenido el Estado en sus distintas dependencias públicas. Sus funerales y en tierra estuvieron muy concurridos. LA RAZON al deplorar tan sensible desgracia, envía a sus deudos su más sentida condolencia, a sus hijos y principalmente a la señorita Emilita Salazar Pinto, en esta hora de infortunio.

## DE PLACEMES EL HOGAR PESCOPIJINISTA EN PANAMA

Un cablegrama trajo esta mañana a sus familiares residentes en ésta, la grata nueva de encontrarse de plácemes en Panamá con el nacimiento de su segundo heredero que se llamará Freddie, el hogar de los jóvenes esposos don Freddie Pescod y de su bella señora doña Clemencia Jinesta de Pescod. LA RAZON les desea toda clase de felicidades.

## Regia Velada de Coronación de S. M. PIEDAD I, Reina de las Fiestas, esta noche en el Teatro Nacional



S. M. PIEDAD I

Como lo hemos estado anunciando esta noche tendrá lugar en el Teatro Nacional, la solemne velada de coronación de S. M. Piedad De Mendiola Bengoechea, Reina de las Fiestas 1942-1943, bellísima damita que encarna todo el encanto y la gracia de nuestras mujeres, así como las virtudes de que siempre han hecho gala. Luce ella en esta fotografía el traje de la coronación, que realza sus encantos hasta lo infinito. La dirección artística de la velada está a cargo de la señorita Margarita Esquivel Rohrmoser, cuyo talento y buen gusto es ya bien conocido, presentando varios números con sus alumnos del Ballet Tico. El profesor don Luis Dobles Segreda después de la coronación, pronunciará algunas palabras en nombre de la Comisión de Fiestas. La Reina desfilará con su Corte de Honor, desde el foyer hasta el escenario, a los acordes de la Marcha de la Coronación, ejecutando la orquesta del Maestro Nieto con 30 profesores.

LA RAZON saluda hoy atentamente a la Reina, que es soberana por su belleza, por su gentileza, por su simpatía y se complace en rendirle el más cálido homenaje de admiración.

## 1.000 LE BOLSEARON A UN CAMPESINO

UNA DAMISELA DE APELLIDO VARGAS LE METIO LA MANO A LA BOLSA, ROBÁNDOLE EL DINERO QUE TRAIA AQUILES OCAMPO

La rápida intervención de los que presenciaron anoche el suceso, evitó la consumación plena del espectacular delito

Sin mayor preocupación, delante de más de cien personas, a vista pero no paciencia de todo el mundo, una damisela de apellido Vargas, se abalanzó sobre un campesino, anoche en Plaza Viquez, meténdole la mano a la bolsa y luego echando a correr.

El campesino, de un primer momento, se quedó estupefacto, pero inmediatamente echó a correr detrás de la mujer, dando gritos: Me han arrobado mil pesos, decía el hombre.

La gente corrió también y pronto la mujer estaba en el suelo.

En la mano apuñaba un poco de billetes de cien colones.

Esto es en síntesis, el número más divertido que hubo anoche en Plaza Viquez.

En la dirección de policía se nos dió el nombre de la víctima que no lo fué: Aquiles Ocampo.

# Servicio Nacional de Radio

Además del servicio radiotelegráfico con el interior, el Departamento de Radios Nacionales pone a la orden del público, un servicio internacional con las Repúblicas de México, El Salvador y Nicaragua. Mensajes dirigidos a cualquier lugar de los países mencionados, son trasmitidos directamente a la Estación Central respectiva de las Ciudades de México, San Salvador y Managua.

## ENVIE SUS MENSAJES POR ESTA VIA

Para más informes, en la Oficina Central de esta Ciudad, esquina Sur-Este del Edificio de Correos.

### Dirección General de Radios Nacionales

San José, 16 de Diciembre de 1942.

# DOMINIO ABSOLUTO CONQUISTAN EN UNA VASTA AREA DEL CAUCASO LOS RUSOS

### Nuevos avances en diferentes frentes realiza con anoche y esta mañana las fuerzas soviéticas VARIAS POSICIONES EN EL SECTOR DE NALCHICK CONQUISTARON LOS RUSOS

#### TRES BRILLANTES ACCIONES OFENSIVAS RUSAS AYER

MOSCU, 27. UP. Las fuerzas rusas que operan en la zona media del Don capturaron hoy una importante localidad y lograron nuevos éxitos en tres acciones ofensivas llevadas a cabo en el frente central, en la parte de Moscú, en el saliente de Stalingrado y en el área de Nalchik en el Cáucaso.

#### A 120 KMS. DE ROSTOV LOS SOVIETICOS

LONDRES, 28 UP.—La Radio emisora local anunció que según las más recientes informaciones de Moscú, las fuerzas rusas se hallan ahora sólo a 120 kilómetros de Rostov y que su avance continúa.

#### ACCION AEREA SOBRE NUEVA GEORGIA

NUEVA YORK, 28 UP.—La radio de Tokio propaló el siguiente comunicado del cuartel general japonés: El 23 de diciembre cazas de la armada japonesa interceptaron sobre Munda (islas de Nueva Georgia) a más de 20 aviones enemigos procedentes de la zona de Guadalcanal y derribaron a 14 de ellos sin confirmación.

A continuación se da el detalle del resultado del combate.

Seis cazas "Grumman" derribados, dos sin confirmación, siete bombarderos Curtiss del tipo con base en portaviones derribados 4 de ellos sin confirmación, un P 38, derribado. Nuestras pérdidas ascienden a dos aviones.

#### RECRUDECE LA ACCION EN AFRICA

NUEVA YORK, 28 UP.—Radio Roma dio a conocer el comunicado del alto comando italiano cuyo texto es el siguiente: La intensificación de las actividades de las unidades de reconocimiento en el frente de Sidra. En el protectorado de Túnez fueron rechazados varios ataques locales del enemigo contra nuestras posiciones avanzadas.

En combates aéreos los cazas alemanes derribaron un avión enemigo de varios motores. La aviación alemana bombardeó eficazmente aeródromos en Argelia y el puerto de Bona. En el curso de un ataque contra Sfax, un avión enemigo alcanzado por la artillería antiaérea y cayó en vuelto en llamas.

#### RECIOS GOLPES A LAS POSICIONES DEL EJE EN MISURATA

EL CAIRO, 28. NUP. Mientras las unidades del octavo ejército persiguen a la fugitiva retaguardia del eje a 65 kilómetros al oeste de Sidra cerca del Wad de Be-

el Keida, la aviación anglo-norteamericana bate a las formaciones italianas que toman posiciones para la resistencia final.

Los despachos del frente señalan que el general Montgomery concentra al grueso de sus fuerzas blindadas sobre la costa de la parte sudoeste del golfo de Sidra y prosigue avanzando sin cesar a través de terrenos sembrados de minas para el futuro ataque contra Tripoli.

En coincidencia con los recientes golpes asestados por la aviación aliada a las posiciones enemigas en la región de Misurata también se han efectuado ataques aéreos de gran violencia sobre las bases del eje en la región costera oriental del protectorado de Túnez.

Estas incursiones han sido realizadas en forma sincronizada por la RAF y el décimo segundo ejército aéreo norteamericano. Según las informaciones llegadas a esta capital las avanzadas británicas de tanques están muy adelantadas con respecto a las fuerzas principales del octavo ejército y en algunos puntos han logrado flanquear y aislar a destacamentos de la retaguardia del eje.

— ANUNCIESE EN "LA RAZON" —

Próximo viernes 1º de enero: Gran estreno Paramount: **UNA NOCHE EN LISBOA** con Madeleine Carroll y Fred Mac Murray

Próximo sábado—Regio estreno en español! Chafflán y Rafael Falcón, en: **BAJO EL CIELO DE MEXICO**

Próximo Domingo: Gary Cooper y Bárbara Stanwyck, en: **LA VOZ DEL PUEBLO**

**RAVENTOS**  
Hoy, a las 3, 7 y 8.45—C 0.75  
La maravillosa fábula de largo metraje y en colores: **CASTILLOS EN EL AIRE**

**CAPITOLIO**  
A las 6.45 y 9 — C 0.50  
Julián Soler, en: **CABALLERIA del IMPERIO**

**ADELA**  
A las 7 y 9 — C 0.50  
Domingo Soler, en: **LAS CINCO NOCHES DE ADAN**

**AMERICA**  
A las 7 y 8.45 — C 0.50  
Rogía Toomey, en: **ENFERMERA y DETECTIVE**

**CASTRO**  
A las 7.30 p. m. — C 0.40  
El Superhombre y Popeye, en: **FABULAS A COLORES**

Muy pronto: — **PELUQUERIA DE SENORAS**, con Luis Sandrini y Amanda Ledesma  
**LOS TRES MOSQUETEROS**, con Cantinflas.—**ALEJANDRA**, con Arturo de Córdoba

Próximo Viernes 1º de enero: Franchot Tone y Joan Bennet, en: **"OFENSIVA AMOROSA"** ;Los totalitarios puestos en solfa! Para morir de risa!

Próximo domingo, **PALACE**: Rosita Moreno, Esteban Serrador en la comedia musical romántica **La HORA de las SORPRESAS**

Comenzaremos 1943, con titán — Greta Garbo y Melvyn Douglas, en: **"OTRA VEZ MIO"**

Hoy, Lunes, 28 de diciembre.

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00  
**"SABOTEADOR"**

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50  
**"LA NIÑA OLVIDADA"**

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50  
**"SECRETO SDE UNA SECRETARIA"**

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 — C 0.40  
**ZAPATERO a tus ZAPATOS**

A las 7 y 8.45 — C 0.50  
**RASTRO en las TINIEBLAS**

**KEITH**  
NO hay funciones en esta semana

Prepárese para 1943! — Grandes éxitos filmicos: **"BOLA DE FUEGO"**, **"DUMBO"**, **"QUE LINDO ES MICHOACAN"**, **"CUANDO VIAJAN LAS ESTRELLAS"** Etc., etc.

# TEATRO NACIONAL

HOY LUNES 28 DE DICIEMBRE DE 1942 A LAS 9 P. M.

## REGIA VELADA DE CORONACION DE LA REINA DE LAS FIESTAS 1942-43

Su Majestad

## PIEDAD de MENDIOLA BENGOCHEA

Dirección artística a cargo de MARGARITA ESQUIVEL ROHRMOSER que presentará varios números con sus alumnas del BALLET TICO.

ORQUESTA BAJO LA DIRECCION DEL MAESTRO CESAR NIETO CON 30 PROFESORES.



HORTENSIA VAGLIO,

la aplaudida artista que tendrá a su cargo varios números de baile.

PRECIOS: Luneta, butaca y palco . . . . . C 5.00  
Palco de Galería . . . . . 4.00  
Galería . . . . . 2.00